

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL JUEVES 24 DE FEBRERO DE 1825.

SAN MATIAS, APOSTOL Y SAN MODESTO = *Misa.*

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de San Agustín.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol a las 6 h. y 25', y se oculta a las 5 h. y 35'.

AFECCIONES METEOROLOGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana.	30, 1, 70	58	El.	Claro.
A las 12 del día.....	30, 1, 58	61	Idem.	Idem.
A las 6 de la tarde...	30, 0, 80	60	Idem.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

- 1.ª Altamar a las 5 h. 22' mad.
- 2.ª Altamar a las 5 h. 44' tard.
- 1.ª Bajamar a las 11 h. 33' man.
- 2.ª Bajamar a las 11 h. 55' noch.

Paris 5 de Febrero.

En el diario de los Debates se inserta la carta siguiente:
 Ardes 27 de Enero de 1825. = Muy Sr. mio: Me apresuro a comunicar al público un desgraciado suceso, de que yo mismo he sido testigo. Ayer noche viniendo de visitar a un enfermo en la montaña, advertí en la orilla del camino un parage en que la nieve estaba bastante pisoteada y mucha sangre al rededor, desde allí seguia una rastra como de alguna cosa que habia arrastrado en la nieve. Seguí dicha rastra en que tambien habia sangre, y a los quinientos pasos me hallé detras de una cabaña a un lobo desmedido que devoraba a un hombre. Mi caballo dio un brinco hacia atras y el lobo se le puso en la grupa. Yo salte a tierra al momento echando mano de una pistola de las que estaban en las fundas, pero antes que pudiera sacarla el lobo furioso dejó al caballo y se arrojó a mí. Por fortuna logré sacar la pistola y le dispare en la boca; mas no tan presto que no que-

dara yo bastante lastimado. El lobo me mordió en la cara, en un hombro y en un muslo, y quizá no hubiera podido llegar al pueblo sin el auxilio de dos hombres que pasaban, de los cuales uno me prestó su caballo, habiendo huido el mio durante la pelea. Por lo que toca al hombre que el lobo devoraba tenia todo el vientre y la cara deshechos en términos que no fué posible reconocerle. — Taphanel, Doctor en medicina.

— La academia francesa ha celebrado una sesion extraordinaria.

Mr. Lemercier ha presentado à la academia la segunda parte de sus cantos heroicos de los serranos y marineros griegos.

Mr. Mollevant presentò à la academia sus cantos sagrados.

Mr. Stuger leyó una noticia histórica y literaria de la Condesa de Escarbagnas de Moliere.

Mr. Laya leyó una memoria sobre Solon considerado como legislador, sacada de su historia literaria de la Grecia, y una noticia de Pitaco de Mitilene.

El Conde de Daru leyó una epistola en verso sobre la naturaleza del hombre.

— Se halla en Leon hace algunos dias un musulman sobrino del virey de Egipto, llamado Ibrahim Jussouf. Es un jóven de 18 à 20 años. Está recomendado à varias casas de comercio; ha visitado todos los monumentos y establecimientos públicos, y ha dejado en los hospitales pruebas de su generosidad.

— Hace cuarenta años que se escribió sobre el magnetismo animal, con gran variedad de opiniones, pero esta materia que parece pertenecer à las ciencias acaba de tratarse por un autor francés de un modo extraordinario, haciendo de ella el asunto de una novela.

Poner en accion en el cuadro de esta naturaleza todos los efectos misteriosos y los fenomenos del magnetismo, y hacerlos servir para la marcha de sucesos que interesan, es à la verdad un medio ingenioso de llamar la atencion del publico sobre un descubrimiento falso ó verdadero de que ya habia tiempo que no se ocupaba. De todos modos su objeto es combatir los que no creen la eficacia del magnetismo. Concluye la novela refiriendo dia por dia la cura de un soldado jóven del regimiento de lanceros de la guardia Real, el cual ha prescrito el mismo en su estado de somambulismo magnetico los medios curativos que exigia su situacion, y que han tenido un resultado feliz.

Esta materia ha sido largo tiempo el objeto de grandes disputas, de bufonadas y de sólidos racionios, pero hasta ahora la cuestion ha quedado indecisa. Quizá en el dia con volver à tratar de ella quedará probada de una vez la eficacia del magnetismo animal, ó se demostrará que no es otra cosa mas que una quimera.

Necesidad del Estudio.

Si es verdad que acarrea un gran daño à los hombres la ignoran-

cia de lo que hay en países apartados ; y si por desterrarla han emprendido los sabios viages tan arriesgados y costosos ; quanto mas dañosa será la ignorancia de lo que tenemos dentro de nuestra casa y país ? Y no diremos ya dañosa , sino vergonzosa y de oprobio insufrible que tan limitados nos hallemos al lugar y al tiempo en que nacimos , que ni sepamos , no digo lo que fueron nuestros padres , pero ni aun lo que son nuestros vecinos , ni donde viven , ni en que se ocupan , ni en que les somos semejantes , ni qué es lo que de ellos podemos aprender para hacer ménos incomoda la vida. Y si à esto añadimos la ignorancia de la misma tierra que pisamos y que nos alimenta con sus producciones , y de las riquezas que nos guarda en sus entrañas , esperando que las disfrutemos y de los que echa fuera sin cesar en plantas saludables y frutas sabrosas , maderas útiles y fuentes con que curan nuestras dolencias y fertiliza nuestros campos: esta ignorancia digo mas bien pudiera llamarse ingratitude y estupidez. ¿ Qué empresas podrán esperarse de esta desidia ? ¿ A qué podrá aspirar , sino à vegetar y morir como nació el que tan descuidado vive de su misma patria , y acaso tacha de pueril y superfluo el estudio de su clima , de su disposicion física , de su poblacion , agricultura , historia , artes , leyes , fuerzas y economia ? Como si el hombre naciera solo para si , y no para la sociedad , cuyo miembro es , y cuya gloria y prosperidad esta obligado à procurar por todos los medios , y como si esto pudiera conseguirse con la ignorancia de lo que en ella obra ó permita el criador.

Cuando en un país se hallan leyes encontradas , aquella es sin duda la mas digna de observarse , que mas contribuye al bien del Estado y al decoro de los Principes.

Establecióse una ley en Atenas para que nadie subiera sobre los muros : al paso que otra obligaba à subir siempre que se tocase al arma. Solon , el sabio Solon no habia aclarado cosa alguna sobre el particular dejando llenos de dudas à los atenienses.

Llegò el caso en que la ciudad es asaltada , y Sempronio , hombre de singular valor , que se hallaba allí forastero , se pone veloz sobre la muralla , hace prodigios de valor , precipita al enemigo que estaba ya posesionado de ella , y libra la ciudad.

¿ Quién pensara que este famoso hombre habia de ser conducido severamente al Areopago , y juzgado como transgresor de la ley ? Terrible cosa parece , pero asi fué. El ilustre reo habló poquisimo à su favor , pero con singular energia , pues dijo solo : « Atenienses : ¿Cuál es el fin de las dos leyes que me presentais ? Ellas son incompatibles ; pero cada una no se dirige à proporcionar la mejor defensa de la patria ? Esta he ejecutado yo gloriosamente , y tanto mas recomendable es mi accion , quanto Atenas dista de mi suelo natal.

¿ Querreis pues inmolar á vuestro libertador por no premiarle? Los
atenienses se confundieron y cambiaron las severidades en elogios.
(D. M. y E. de C.)

Concluidos los treinta dias en que se ha publicado la postura de 9.867
rs. 11 1/3 mrs. vn. , hecha á la casita en el arrecife de la puerta de Tie-
ra, estramuros de esta ciudad, num. 55, y se notorió en el diario del
Jueves 27 de Enero proximo pasado, se verificará su remate á la hora
de las doce de la mañana del Sabado 26 del presente mes, en la casa mo-
rada del Sr. Juez de lo Civil, calle de la Amargura, num. 95, lo que
se avisa al publico por si hubiese quien haga mejora. Cadiz 23 de Febre-
ro de 1825.

VACUNA PUBLICA.

Con arreglo á Real orden se administrará por la Junta superior de
Sanidad el dia 25 del corriente, en las casas Capitulares á las 11 de la
mañana. Se advierte á los que conducen los niños que han de llevar las
papeletas de domicilio de sus respectivas comisarias.

AVISOS.

El alférez D. Joaquin Martinez y el subteniente D. José Emazabel
se presentarán en la Sargentia mayor de la plaza.

En la calle de la Compania, num. 10, con el correspondiente per-
miso se manifestará un fenómeno que es un becerro con dos cabezas, cin-
co cuernos, tres ojos y otras varias rarezas, el que ha sido admirado en
todas partes por lo extraño. Se manifiesta al publico desde las ocho de
la mañana hasta las ocho de la noche. La entrada á 4 qtos

En la calle de Villalobos, num. 147, se vende manteca superior á 40
cuartos la libra.

Francisca de Castro, de estado viuda, desea encontrar una casa de
hombres solos á quien poder asistir: darán razon en la calle de Murguia
num. 164.

Dolores Ramos busca casa para criar ó cria para su casa, tiene
leche de cuatro meses: darán razon en la calle de Santo Domingo, calle-
juela de S. Roque, num. 54.

Micaela Gomez de edad de 22 años, natural de Puerto Real y pri-
meriza busca casa para criar: darán razon en la calle de la Carne, es-
quina á la de la Carneceria del Rey, almacén de comestibles de D. Fran-
cisco Casanova

Isabel Fernandez de estado casada y su marido ausente, primeriza,
con leche de tres meses, busca casa para criar: vive barrio de la Viña,
calle de S. Felix, num. 170.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.